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Pedro Coelho inicia a gestão com reunião, 
define prioridades e traça metas para 2025

O prefeito Pedro Coe-
lho iniciou a nova gestão 
da Prefeitura de Goioerê, 
com uma reunião com a 
equipe de secretários, nesta 
segunda-feira (6), para ali-
nhar as primeiras ações da 
administração.

Câmara e Prefeitura: de mãos dadas para
 beneficiar a população de Moreira Sales 

Um pacto para beneficiar 
a população de Moreira Sa-
les foi feito entre Prefeitura 
e Câmara Municipal.  Os 
dois poderes vão trabalhar 
de mãos dadas, fazendo 
com que a cidade avance e 
melhore ainda mais a vida 
das pessoas.

Em Janiópolis, Márcio Nunes reafirma 
compromisso com nova administração

O prefeito de Janiópolis, 
Eides Guedes, recebeu na 
última quinta-feira, a vi-
sita do deputado estadual 
e secretário de Estado do 
Turismo, Márcio Nunes. 
Durante o encontro, Márcio, 
que foi o deputado estadual 
mais votado no municí-
pio nas eleições de 2022, 
desejou sucesso ao novo 
mandatário e reafirmou seu 
compromisso em apoiar a 
nova administração.

ACIG sorteia veículo da promoção 
de Natal na próxima sexta-feira (10)

A ACIG – Associação 
Comercial e Empresa-
rial de Goioerê, realiza 
na próxima sexta-feira, 
dia 10, o sorteio do ve-

ículo zero-quilômetro 
da promoção de Natal. 
O sorteio será às 19:30 
horas, na sede da enti-
dade.

Em Goioerê, inscrições 
para o Colégio

Agrícola se encerram 
sexta-feira, dia 10
A direção do Colégio 

Agrícola de Goioerê está 
informando que se encerra 
na próxima sexta-feira, 
dia 10, as inscrições para 
os interessados em cursar 
o Ensino Médio Técnico 
na instituição. No total 90 
vagas estão sendo ofertadas, 
divididas em duas turmas, 
para o curso de três anos 
em período integral.

Começa a corrida pela compra 
de material escolar em Goioerê 

Tido pelas papelarias como o melhor período de vendas, 
o início do ano é sempre marcado pela corrida dos pais 
em busca de comprar o material escolar de seus filhos. 
Segundo os comerciantes, já se observa um aumento no 
movimento nas lojas e supermercados que trabalham com 
esse tipo de material.

Akio Abe apresenta 
prioridades da 

nova gestão para 
Quarto Centenário



P02 TERÇA-FEIRA, 07 DE JANEIRO DE 2025

Da Redação ADI-PR Curitiba
Coluna publicada simultaneamente em 22 jornais e 

portais associados. Saiba mais em www.adipr.com.br

Diretor Responsável: Jucelino Costa dos Santos

ReDação, oficina e escRitóRio
 Rua Uruguai, 15 - Jardim Morumbi

ceP: 87.360-000 - Goioerê - Paraná 
seDe PRóPRia
fone - 3522-2537

e-Mail gazetagoioere@gmail.com

Projeto visual e diagramação: Gazeta Regional

o PaLaDino Da VeRDaDe
EDITORA GAZETA REGIONAL DE GOIOERÊ LTDA

CNPJ:05.672.010/0001-97

os artigos assinados não exprimem
necessariamente a opinião do Jornal

Novo presidente da Câmara quer união dos 
vereadores e trabalho em prol da comunidade

O novo presidente da Câ-
mara de Goioerê, o vereador 
“Joaquim da Ambulância”, 
já planeja as ações para o 
ano de 2025 e diz que pre-
tende realizar um trabalho 
de excelência à frente do 
Poder Legislativo.

Joaquim, que já foi ve-
reador em outros mandatos, 
diz que sua eleição para a 
presidência da Câmara, é 
fruto de seu trabalho, perse-
verança e confiança dos de-
mais colegas. “Sou grato aos 
meus colegas que confiaram 
o voto em mim e podem ter 
certeza que vamos realizar 
um trabalho de excelência 
à frente do comando desta 
Casa”, disse.

Com relação ao seu tra-
balho na Câmara, o parla-
mentar afirma que terá uma 
postura firme e que buscará 
levar a voz do Legislativo 
para todos os cantos do 
município. Ele também 
destaca que os poderes serão 
independentes e que não 
haverá influência na hora 
das decisões. Outro ponto 
defendido por Joaquim é a 
união entre os vereadores 

O novo presidente da Câmara de Goioerê, “Joaquim da Ambulância”:
 união e muito trabalho em favor da comunidade

e uma atuação em prol da 
comunidade goioerense.

“Como a gente viu na 
eleição de outubro, houve 
uma renovação na Câmara 
de Vereadores. Muitas ca-
deiras foram renovadas e eu 

falo que a nossa população, 
quer ver uma coisa dife-
rente, uma política nova, 
por isso defendo que temos 
que trabalhar no coletivo, 
pela população, pelo nosso 
município. Todas as pautas 

que forem de interesse cole-
tivo da comunidade, vamos 
estar lá para ajudar. E como 
presidente do Legislativo, 
estarei lá para evitar brigas e 
discussões desnecessárias”, 
argumentou.

Nova diretoria do Sismug assume com foco em
novas conquistas para os servidores de Goioerê

A nova diretoria do 
Sindicato dos Servidores 
Municipais de Goioerê 
(Sismug) tomou pos-
se nesta segunda-feira 
(6), em uma cerimônia 
marcada por discursos 
de continuidade e com-
prometimento com os 
servidores. O professor 
Robison de Oliveira é o 
presidente pelos próxi-
mos dois anos, tendo ao 
seu lado a vice-presiden-
te Cássia Romão.

Na transmissão de 
cargo, o ex-presidente 

Alex Amaral, que encerra 
seu segundo mandato 
consecutivo, destacou 
os avanços conquistados 
durante sua gestão. En-
tre os principais feitos 
estão a implementação 
do vale-alimentação, a 
redução da jornada de 
trabalho para servidores 
com filhos que possuem 
transtornos como o au-
tismo, e o pagamento 
de pisos salariais para 
diversas categorias, in-
cluindo profissionais da 
educação e da saúde.

“Estamos deixando o 
sindicato com um saldo 
bastante positivo. Além 
das conquistas e reali-
zações, temos quase R$ 
60 mil em caixa e todas 
as dívidas já quitadas. 
Isso é fruto de uma ges-
tão responsável e com-
prometida com a classe 
trabalhadora”, ressaltou 
Amaral.

Robison de Oliveira, 
o novo presidente, des-
tacou que pretende dar 
continuidade ao trabalho 
das gestões anteriores 

e avançar ainda mais 
na defesa dos direitos 
dos servidores. “Vamos 
trabalhar muito para 
garantir avanços que for-
taleçam nossa categoria. 
A luta pelos direitos dos 
trabalhadores será sem-
pre nossa prioridade”, 
afirmou Oliveira durante 
seu discurso.

A cerimônia contou 
com a presença de auto-
ridades como o vice-pre-
feito Adilson de Brito, o 
presidente da Câmara, 
Joaquim Rafael Neto, 
e os vereadores Marce-
lo Gaúcho e Amarildo 
Alves. Em sua fala, o 
vice-prefeito enfatizou 
a valorização dos servi-
dores públicos pela atual 
gestão municipal.

“O servidor público 
é essencial para o de-
senvolvimento da nossa 
cidade. Por isso, estamos 
planejando ações impor-
tantes para beneficiar 
essa classe, como o au-
xílio-alimentação de R$ 
500,00. Não mediremos 
esforços para fortalecer 
os servidores e suas 
condições de trabalho”, 
declarou Brito.A posse da nova diretoria aconteceu nesta segunda-feira (6): nova fase no Sismug

Liderança
Em 2024 o Paraná chegou a 319 cidades no Sistema de 

Segurança Alimentar e Nutricional, representando 24,5% do 
total de 1.301 adesões nacionais, o que facilita aos municípios 
o acesso a recursos e políticas públicas nacionais. “O enfren-
tamento da fome não é simples, precisamos da união para ter 
um ambiente inovador e sustentável de produção se quisermos 
abastecer os municípios, o Estado, o País e termos a presença 
forte no mundo, que é o nosso caminho”, disse o secretário 
Natalino de Souza (gricultura e do Abastecimento).

Tarifa Zero
Cascavel e Curitiba começaram 2025 com a domingueira 

no transporte coletivo. Em Cascavel, os usuários não pagam a 
tarifa aos domingos.  A gratuidade, segundo o prefeito Renato 
Silva (PL), não só favorece os que trabalham aos domingos, 
mas também incentiva os cascavelenses a conhecerem melhor 
a cidade. “É política pública em prol da população”, resume.  
Em Curitiba, a domingueira custa meia tarifa (R$ 3,00) e o 
prefeito Eduardo Pimentel (PSD) disse que neste ano, o segundo 
consecutivo, não haverá aumento da passagem, Outro projeto 
previsto para o primeiro trimestre é o “Tarifa zero para quem 
precisa”, que atenderá pessoas cadastradas no Sine em busca 
de emprego.

Alta produção
O noroeste do Paraná é responsável por concentrar quase 

toda a produção de látex, matéria prima da borracha, no país. 
O clima ameno torna a região uma potência. Segundo o IBGE, 
uma área pequena com pouco mais de mil hectares produz cerca 
de 2 mil toneladas por ano. Tudo o que é extraído no Paraná vai 
para São Paulo, e, lá, é transformado em pneu.

Câmara de Curitiba
Durante os próximos dois anos, no biênio 2025-2026, a 

Mesa Diretora da Câmara Municipal de Curitiba (CMC) terá 
a presidência do vereador Tico Kuzma (PSD). Leônidas Dias 
(Pode) será o 1ª vice-presidente e Nori Seto (PP) o 2º vice. As 
secretarias serão ocupadas por Bruno Rossi (Agir), Indiara Bar-
bosa (Novo), Meri Martins (Republicanos) e Giorgia Prates (PT).

Aumento
O preço do do material escolar vai subir de 5% a 9% em 

virtude da elevação dos custos de matérias-primas como papel, 
tinta e artigos atrelados ao dólar. A informação sobre o aumen-
to do preço do material escolar é da Associação Brasileira de 
Fabricantes e Importadores de Artigos Escolares. Segundo 
o IBGE, o preço dos cadernos já subiu 6,31%, enquanto os 
livros tiveram acréscimo de 9,65% e os livros didáticos foram 
reajustados em 7,64%

Turismo em Itaipu
Em 2024, o Complexo Turístico Itaipu (CTI) recebeu 485.990 

visitantes, sendo 37.363 moradores dos municípios lindeiros 
ao Lago de Itaipu. Dentre as atrações mais procuradas está o 
passeio Itaipu Panorâmica (329.424 visitantes). Em segundo 
lugar, está o passeio Itaipu Especial (66.112 visitantes). Os 
argentinos foram os visitantes estrangeiros de 128 países com 
maior presença (5.754), à frente dos chilenos (3.447), americanos 
(3.218), alemães (3.138) e chineses (3.080).

Somos contra
Pesquisa Quaest divulgada nesta segunda-feira (6) mostra 

que 86% dos brasileiros reprovam as invasões das sedes dos 
Três Poderes no dia 8 de janeiro de 2023. Após dois anos, a 
reprovação aos atos golpistas segue alta, mas houve uma queda 
de 94% para 86%. Em fevereiro de 2023, 94% dos brasileiros 
desaprovam os atos bolsonaristas que defendiam um golpe de 
Estado; em dezembro daquele ano, esse índice caiu para 89%, 
e, agora, é de 86%.O instituto entrevistou 8.598 pessoas entre os 
dias 4 e 9 de dezembro e considerou a margem de erro de 1%.
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Pedro Coelho inicia a gestão com reunião, 
define prioridades e traça metas para 2025

O prefeito Pedro Coelho 
iniciou a nova gestão da 
Prefeitura de Goioerê, com 
uma reunião com a equipe 
de secretários, nesta segun-
da-feira (6), para alinhar as 
primeiras ações da admi-
nistração.

O encontro, que durou 
mais de duas horas, foi 
marcado por um clima de 
entusiasmo e compromisso 
com a cidade, com o prefeito 
destacando a importância de 
um trabalho conjunto em 
favor de Goioerê. 

Durante a reunião, foram 
discutidas as principais 
diretrizes da nova gestão e 
as ações que serão priori-
zadas nos primeiros meses 
de governo. Os secretários 
receberam orientações sobre 
seus papéis e as expectativas 
do prefeito em relação a cada 
uma das secretarias. 

A ideia, segundo o pre-
feito, é que todas as secre-
tarias trabalhem de forma 
integrada para atender às 
necessidades da população. 
“Nosso objetivo é cuidar 
das pessoas e construir um 
futuro promissor para todos 
os goioerenses, daí a impor-
tância de ações integradas 
na nossa gestão”, afirmou 
o prefeito.

O prefeito Pedro Coelho comandou a reunião realizada nesta segunda-feira no seu gabinete

SECRETARIADO: - 
Coelho também aproveitou a 
reunião para fazer a apresen-
tação formal de cada um dos 
secretários, com destaque 
para a cantora “Val Santos”, 
que é a nova secretária de 
Cultura de Goioerê. 

TRÂNSITO: - Durante 
a reunião, o prefeito Pedro 
Coelho disse que pretende 
municipalizar o trânsito de 
Goioerê. Para tanto, anun-
ciou a criação da Guarda 
Municipal, projeto já defen-

dido por ele no seu primeiro 
mandato.

Ainda de acordo com 
o prefeito, uma das priori-
dades da nova gestão será 
a implantação do sistema 
de monitoramento por câ-
meras em toda a cidade, 
especialmente nas entradas 
e saídas, visando facilitar a 
identificação de veículos que 
passam por Goioerê.

CALÇADÃO: - Pedro 
Coelho também falou da 
pretensão de remodelar o 
calçadão de Goioerê, dando 

ao local um visual novo, que 
atraia mais pessoas e seja 
também um ponto de encon-
tro das famílias da cidade. 
Vale destacar que esse pro-
jeto é um sonho acalentado 
pelos comerciantes do local.

PARQUE DO POVO: 
- Outro anúncio feito pelo 
prefeito, diz respeito ao 
Parque do Povo, onde Pe-
dro Coelho pretende tirar 
do papel o projeto do tão 
sonhado lago. “Vamos tra-
balhar para isso e fazermos 
do parque do povo um lu-

DO: - A volta da Festa do 
Leitão Maturado também 
consta no rol de metas de-
finidas para 2025. Segundo 
Pedro Coelho, a retomada 
da festa vai depender de 
uma conversa  com as 
entidades que atuam na 
mesma. “Vamos conversar 
e buscar a possibilidade de 
retomarmos essa festa”, 
disse.

Ao final, o prefeito disse 
que a reunião foi das mais 
proveitosas. “Sem dúvida, 
um momento fundamental 
para alinharmos as novas 
metas e o início das ati-
vidades da nossa gestão. 
Definimos as prioridades 
para os próximos meses e 
traçamos estratégias para 
melhorar a qualidade de 
vida de todos os goieoren-
ses”, comentou.

gar mais atrativo e gostoso 
de se visitar”, citou.

LEITÃO MATURA-

Todos os secretários estiveram presentes na reunião re-
alizada ontem no Gabinete Municipal

Em Goioerê, inscrições para o Colégio
Agrícola se encerram sexta-feira, dia 10

A direção do Colégio 
Agrícola de Goioerê está 
informando que se encerra 
na próxima sexta-feira, dia 
10, as inscrições para os 
interessados em cursar o 
Ensino Médio Técnico na 
instituição. No total 90 va-
gas estão sendo ofertadas, 
divididas em duas turmas, 
para o curso de três anos 
em período integral.

O professor Ademir 
Santana, diretor do colé-
gio, cita que para alunos de 
outros municípios, serão 
disponibilizadas 40 vagas 
em alojamentos separados 
por gênero, com todas as 
despesas de alimentação 
custeadas pelo colégio. 
Nesse caso, é necessário 
informar o interesse no 
alojamento no ato da ins-
crição.

Para fazer a inscrição, 
o candidato precisa se di-
rigir ao Núcleo Regional 
de Educação de Goioerê, 

inclusive acompanhado 
dos pais ou responsáveis. 
Os documentos exigidos 
incluem cópia do RG e 
CPF, além do Histórico Es-
colar; declaração de con-
clusão do curso; certidão 

de regularidade de estudo; 
declaração de bolsista de 
rede privada (se aplicável) 
e declaração de vacinação.

A expectativa, segun-
do a direção do Colégio 
Agrícola, é das melhores, 

com as duas turmas de-
vendo ter todas as vagas 
preenchidas. Para mais 
informações, os interes-
sados poderão entrar em 
contato pelo telefone (44) 
3521-8650. 

O Colégio Agricola está na area rural de Goioerê
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Câmara e Prefeitura: de mãos dadas para
 beneficiar a população de Moreira Sales 

Um pacto para beneficiar 
a população de Moreira Sa-
les foi feito entre Prefeitura 
e Câmara Municipal.  Os 
dois poderes vão trabalhar 
de mãos dadas, fazendo 
com que a cidade avance e 
melhore ainda mais a vida 
das pessoas.

De um lado, o prefeito 
Luiz Volpato, que já co-
mandou a cidade por dois 
mandatos, fazendo uma 
administração de excelência. 
De outro, o jovem Gustavo 
Henrique da Silva Santos - o 
“Gustavo do Esporte”, que 
com apenas 34 anos, assume 
um papel de grande destaque 
na política local, como Presi-
dente da Câmara Municipal. 

Estreante na vida pú-
blica, Gustavo defende o 
diálogo entre os poderes e 
a união dos vereadores em 
favor da cidade. “Nós só 
vamos avançar e alcançar 
conquistas para Moreira 
Sales, se estivermos uni-
dos”, destaca ele, acres-
centando que até agora o 

bom relacionamento entre 
Câmara e Prefeitura tem 
falado mais alto.

Experiente, o prefeito 
Volpato cita que são muitos 
os desafios da nova gestão 
e que mesmo antes de as-
sumir como prefeito, em 1º 
de janeiro, já vinha traba-
lhando para agilizar algu-
mas ações. “A gente sabe 
dos desafios, que não são 
poucos, e vamos trabalhar 
para todos sejam vencidos e 
Moreira Sales siga pujante 
e sendo destaque na nossa 
região”, citou.

Considerado um ‘toca-
dor’ de obras, Luiz Volpato 
diz que pretende imple-
mentar no seu terceiro 
mandato, as parcerias que 
garantam novos recursos 
para Moreira Sales. “Te-
mos trabalhado para isso e 
vamos buscar implementar 
e ampliar as parcerias para 
que Moreira Sales avance 
cada vez mais em obras e 
serviços para a população”, 
comentou.

Começa a corrida pela compra 
de material escolar em Goioerê 

Tido pelas papelarias 
como o melhor período 
de vendas, o início do ano 
é sempre marcado pela 
corrida dos pais em busca 
de comprar o material 
escolar de seus filhos. Se-
gundo os comerciantes, 
já se observa um aumento 
no movimento nas lojas 
e supermercados que 
trabalham com esse tipo 
de material.

De acordo com os 
comerciantes, a compra 
antecipada traz vanta-
gens em relação a quem 
deixa para adquirir os 
materiais em cima da 
hora, o que deve acon-
tecer nos primeiros 15 
dias de fevereiro. “O 
movimento é bem menor 
nessa época, com o clien-
te podendo comprar com 
mais calma, sem contar 
que aumentam as chances 
para garantir os produtos 
que o estudante deseja”, 
explicam.

Pais ouvidos pela re-
portagem reclamaram 
do aumento dos mate-

A corrida pela compra do material escolar já começou e movimenta lojas em Goioerê
riais, o que segundo a 
Associação Brasileira de 
Fabricantes e Importado-
res de Artigos Escolares 
(ABFIAE), se deu por 
conta de fatores como 
inflação anual e elevação 
nos custos de produção, 
além dos preços de frete 
marítimo, no caso dos 
importados, e alta do dó-
lar. Para 2025, a entidade 
estima um aumento entre 

5% e 9%.
O Instituto Locomoti-

va apurou que os gastos 
com material escolar 
em 2024, impactaram o 
orçamento de 85% das 
famílias brasileiras, que 
investiram R$ 49,3 bi-
lhões em  materiais esco-
lares, o que representou 
um aumento de 43,7% ao 
longo dos últimos quatro 
anos.

O estudo mostra que 
a maioria dos pais e res-
ponsáveis de estudantes 
tanto da rede pública 
quanto da rede privada 
disseram que comprará 
materiais escolares para 
o ano letivo de 2025: 90% 
daqueles com filhos em 
escolas públicas e 96% 
daqueles com filhos em 
estabelecimentos priva-
dos.

ACIG sorteia veículo da promoção 
de Natal na próxima sexta-feira (10)
A ACIG – Associação 

Comercial e Empresarial 
de Goioerê, realiza na pró-
xima sexta-feira, dia 10, 
o sorteio do veículo zero-
quilômetro da promoção 
de Natal. O sorteio será 
às 19:30 horas, na sede 
da entidade.

Pelo regulamento, es-
tarão concorrendo todos 
os cupons entregues nos 
estabelecimentos que par-
ticiparam da promoção, 
ou na própria ACIG. A 
promoção contou com a 

participação de mais de 
100 empresas.

O sorteio é aguardado 
com muita expectativa, 
com o ganhador levando 
para casa um Fiat Mobi 
‘zerinho’. “A expectativa 
é grande e a exemplo de 
anos anteriores, muita 
gente deverá estar pre-
sente no sorteio”, diz o 
presidente Alexandre 
Cândido.

Além do veículo, a 
promoção realizada pela 
ACIG premiou os consu-

midores com duas motos 
Scooter  Elétrica. Também 
teve o sorteio de vários va-
les-compras, estimulando 
as vendas e animando os 
consumidores.

O presidente da ACIG 
lembra que a promoção 
foi um sucesso, superan-
do todas as expectativas. 
“Graças a Deus tivemos 
uma promoção muito boa. 
Só temos que agradecer 
aos participantes e aos 
consumidores’, disse.

Ao centro. o prefeito Luiz Volpato, ladeado pelo vice Rafael e o presidente da Câmara, Gustavo Henrique
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Em Janiópolis, Márcio Nunes reafirma 
compromisso com nova administração

O prefeito de Jani-
ópolis, Eides Guedes, 
recebeu na última quinta-
feira, a visita do deputa-
do estadual e secretário 
de Estado do Turismo, 
Márcio Nunes. Durante o 
encontro, Márcio, que foi 
o deputado estadual mais 
votado no município nas 
eleições de 2022, desejou 
sucesso ao novo man-
datário e reafirmou seu 
compromisso em apoiar 
a nova administração.

Além de parabenizar 
a nova gestão, Márcio 
destacou seu papel como 
articulador na liberação 
de recursos junto a secre-
tarias e órgãos do Gover-
no do Estado. “Vim hoje 
para ouvir as demandas 
do prefeito, me colocar à 
disposição e desejar uma 
boa gestão ao Eides, que 
é um grande aliado. Nosso 
gabinete está de portas 
abertas para ele, para a 
vice-prefeita Suziane 
Faquim e para os verea-

dores”, afirmou.
A reunião contou tam-

bém com a presença da 
vice-prefeita Suziane 
Faquim e do presidente da 
Câmara Municipal, Pedro 
Floriano dos Santos. O 
prefeito Eides Guedes 
agradeceu ao deputado 
pelo trabalho realizado 
em favor de Janiópolis 
e adiantou que encami-
nhará diversas demandas 
prioritárias nos próximos 
anos. “A parceria com o 
deputado Márcio Nunes 
tem sido fundamental 
para o desenvolvimento 
do município, e seguimos 
confiantes em fortalecer 
ainda mais essa relação”, 
declarou o prefeito.

O encontro reforça a 
importância do diálogo 
entre o poder municipal 
e o Governador Ratinho 
Junior, visando atender 
as necessidades da po-
pulação de Janiópolis 
e garantir avanços em 
diversas áreas.O prefeito Eides Guedes, a vice Suzi e o presidente da Câmara, Pedro Floriano, com Márcio Nunes

Akio Abe apresenta prioridades da 
nova gestão para Quarto Centenário

Empossado para mais 
um mandato à frente 
da prefeitura de Quarto 
Centenário, Akio Abe 
diz que pretende imple-
mentar ações que visem 
melhorar ainda mais a 
qualidade de vida da 
população.

No primeiro mandato, 
a administração de Akio 
realizou diversas obras, 
investiu em educação, 
serviços e melhorou a 
saúde local, colocando 
a cidade em lugar de 
destaque regional e até 
em nível estadual.

Ao falar das conquis-
tas do primeiro manda-
to, Akio faz questão de 
destacar as parcerias que 
lhe deram bons resulta-
dos, como deputados e 
os governos estadual 
e federal. “Não posso 
deixar de reconhecer 

O prefeito Akio já está trabalhando em sua nova gestão

isso”, diz ele.
Outra parceria for-

te, segundo o prefeito, 
foi com a Câmara de 
Vereadores. “Só tenho 
que agradecer, pois a 

Câmara de Vereadores 
foi muito parceira e 
certamente seguirá sen-
do nessa nova gestão”, 
comentou.

Ao lado do vice Yuri 

Cardoso, o prefeito diz 
que pretende realizar 
um mandato para entrar 
para a história. “Podem 
ter certeza, vamos dar o 
nosso melhor”, disse.
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Com avanços em 2024, turismo religioso
 paranaense planeja novas ações neste ano

O Paraná encerrou 2024 
com números que desta-
caram o crescimento e o 
fortalecimento do turismo 
religioso. Com ações rea-
lizadas em âmbito estadual 
pela Secretaria do Turismo 
(Setu-PR) e pelo Comitê 
de Turismo Religioso do 
Paraná, diversos fóruns, 
simpósios, cursos de capa-
citação e promoção de rotas 
religiosas movimentaram o 
setor. A expectativa é de que, 
para este ano, diversas fren-
tes sejam trabalhadas dentro 
do segmento, promovendo 
uma maior capacitação de 
profissionais e atrativos, 
bem como da ampla divul-
gação dos potenciais ligados 
a fé paranaense.

O anteriormente cha-
mado Grupo de Trabalho 
(GT) de Turismo Religioso 
do Paraná foi formalmen-
te elevado à condição de 
Comitê Interinstitucional 
de Turismo Religioso, 
em conformidade com a 
Resolução nº 059/2024 da 
Secretaria de Estado do Tu-
rismo (Setu). A partir deste 
ano, o grupo passa a atuar 
de maneira mais formal 
e permanente, com maior 
autonomia para propor 
políticas, articular parce-
rias e fomentar iniciativas 
no setor.

Com 21 instituições 
integrando sua composi-
ção, o Comitê também está 
envolvido em quatro rotas 

religiosas: Rota do Rosário 
(no Norte Pioneiro e Cam-
pos Gerais), Caminhos de 
Salette (Oeste), Caminho 
Santiago de Dois Vizinhos 
(Sudoeste) e Caminho das 7 
Capelas (também no Oeste).

Márcio Nunes, secretá-
rio do Turismo do Paraná, 
reafirma a importância do 
segmento ao Estado. “Ago-
ra com o Comitê, podemos 
identificar e entender mais 
demandas desse recorte 
tão importante ao setor 
estadual, com foco no que 
temos de melhor e no que 
ainda precisa ser aprimo-

rado. Esse segmento tem 
uma relevância tamanha 
ao Estado, porque repre-
senta uma grande parcela 
dos turistas que visitam os 
nossos municípios”, disse.

“Em 2024, a Secretaria 
do Turismo e o Viaje Pa-
raná apoiaram mais de 20 
programações ligadas ao 
segmento do turismo reli-
gioso, porque entendemos 
o alcance desse segmento, 
tanto ao turismo, quanto 
à vida das pessoas. Neste 
sentido, tenho certeza de 
que 2025 será um ano prós-
pero aos viajantes movidos 

pela fé, que vão encontrar 
atrativos cada vez mais 
qualificados, com estrutura 
e, principalmente, integra-
ção. Tudo isso fomentado 
pelo Estado e pelo Comitê”, 
completou.

ÁREAS DE ATUA-
ÇÃO – Para este ano, 
com uma maior gama de 
possibilidades, o Comitê 
do Turismo Religioso do 
Paraná deve atuar no fo-
mento e integração entre 
os setores, incentivando o 
empreendedorismo dentro 
do segmento, realizar um 

amplo mapeamento para 
identificando os poten-
ciais turísticos estaduais e 
realizar uma qualificação 
integrada de profissionais.

Além disso, o Comitê 
tem como foco para 2025 
fortalecer a identidade re-
gional por meio do turismo; 
ampliar a divulgação de ati-
vidades e roteiros ligados 
ao turismo religioso para-
naense; desenvolver novos 
planejamentos estratégicos 
voltados ao setor; além de 
trabalhar na composição e 
articulação de novas legis-
lações da área.

Neste ano também acon-
tece o 7º Fórum Paranaense 
de Turismo Religioso, 
evento já consolidado entre 
líderes religiosos, empresá-
rios e profissionais ligados 
ao setor. Com expectativa 
de atrair centenas de par-
ticipantes, o fórum será 
realizado de 8 a 10 de abril, 
em Foz do Iguaçu (Oeste) e 
demonstra o compromisso 
da iniciativa em abrigar to-
das as matrizes religiosas. 
O município conta com 
atrativos ligados a fé cristã, 
templos budistas, terreiros 
e tendas de umbanda e 
candomblé, além de uma 
vasta comunidade islâmica.

Eliseu Rocha, coordena-
dor do Comitê, afirma que 
as perspectivas para 2025 
são boas, reflexo do cres-
cimento do setor estadual. 
“Iniciamos o ano já com 
uma reunião para discutir 
qual será nossa atuação 
primária e entendemos que 
a divulgação é sim impor-
tante, mas a integração dos 
cultos com o setor é ainda 
mais necessário, explican-
do o turismo aos líderes e 
comunidades religiosas. 
Este será um ano de muito 
trabalho para nós, porque 
pretendemos mapear de 
maneira mais coordenada 
os atrativos ligados à fé, 
mostrando como o Estado 
entende a importância do 
respeito e da divulgação 
desse segmento”, disse.

A expectativa é de que, para este ano, diversas frentes sejam trabalhadas dentro do segmento, promovendo uma maior capacitação 
de profissionais e atrativos ligados ao turismo religioso, bem como da ampla divulgação dos potenciais ligados a fé paranaense
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Verão Maior Paraná: 1,6 mil pessoas já
 foram impactadas por ações ambientais

O Instituto Água e Terra 
(IAT), autarquia vinculada 
à Secretaria de Estado do 
Desenvolvimento Sustentá-
vel (Sedest), levou ações de 
educação ambiental a 1.686 
pessoas que passaram pelo 
Litoral entre 28 de dezembro 
e 5 de janeiro, como parte 
da programação do Verão 
Maior Paraná. A primeira 
leva de atividades ocorreu 
nos estandes do órgão am-
biental instalados em Mati-
nhos e Pontal do Paraná, e 
incluiu jogos e brincadeiras 
educativas para o público 
infantil, jardins sensoriais 
e a distribuição de cartilhas 
e folders focados na tutela 
responsável de animais de 
estimação.

As atividades integram o 
pacote de sustentabilidade 
promovido pelo Governo do 
Estado durante a temporada 
de verão, com investimento 
de R$ 31,6 milhões. Além 
da educação ambiental, há 
ações de coleta, transporte e 
destinação final de resíduos 
sólidos, desassoreamento e 
limpeza dos canais, fiscali-
zação e licenciamento volta-
das para os sete municípios 
da região.

O Instituto Água e Terra 
(IAT), autarquia vinculada 
à Secretaria de Estado do 
Desenvolvimento Sustentá-
vel (Sedest), levou ações de 
educação ambiental a 1.686 
pessoas que passaram pelo 
Litoral entre 28 de dezembro 
e 5 de janeiro, como parte 
da programação do Verão 
Maior Paraná. A primeira 
leva de atividades ocorreu 
nos estandes do órgão am-
biental instalados em Mati-
nhos e Pontal do Paraná, e 
incluiu jogos e brincadeiras 

educativas para o público 
infantil, jardins sensoriais 
e a distribuição de cartilhas 
e folders focados na tutela 
responsável de animais de 
estimação.

As atividades integram o 
pacote de sustentabilidade 
promovido pelo Governo do 
Estado durante a temporada 
de verão, com investimento 
de R$ 31,6 milhões. Além 
da educação ambiental, há 
ações de coleta, transporte e 
destinação final de resíduos 
sólidos, desassoreamento e 
limpeza dos canais, fiscaliza-
ção e licenciamento voltadas 
para os sete municípios da 
região.

Em 16 de janeiro, a Área 
de Proteção Ambiental de 
Guaratuba receberá uma 
ação voltada à sensibilização 
da comunidade local quanto 
à proteção dos guarás, ave-
símbolo da cidade. Também 

com foco na biodiversidade, 
a Ilha do Mel será palco de 
uma atividade dedicada à 
conservação do jacaré-de-pa-
po-amarelo e de serpentes, 
além de destacar o programa 
Poliniza Paraná e o controle 
de espécies exóticas.

A programação de janeiro 
será concluída com novas 
edições do programa de 
observação de pássaros Pas-
sarinhar Paraná, que acon-
tecerão no Parque Estadual 
do Boguaçu, em Guaratuba, 
em 17 de janeiro; na Ilha do 
Mel, no dia 24; e no Parque 
Estadual do Palmito, no dia 
31, ambos em Paranaguá.

Para fevereiro, o órgão 
preparou uma série de prá-
ticas sustentáveis, como o 
programa “Um dia no Vivei-
ro”, em Morretes, no dia 12, 

para quem quer conhecer a 
“fábrica de mudas” do IAT, 
e uma ação de plantio de 
mudas nativas no Parque Es-
tadual do Palmito, no dia 19.

“Esses projetos ensinam 
como atitudes do dia a dia fa-
zem a diferença. Mostramos 
que cada pessoa tem papel 
fundamental na preservação 
da natureza”, afirma Girlene.

VERÃO MAIOR PARA-
NÁ – Toda a programação do 
Verão Maior Paraná pode ser 
conferida no site exclusivo 
do Governo do Paraná, o 
pr.gov.br/verao. Serão 33 
shows nacionais gratuitos 
nas arenas de Matinhos e 
Pontal do Paraná, além de 
grande programação espor-
tiva nas arenas das praias do 
Litoral e na região Noroeste.

Atividades ambientais, realizadas entre 28 de dezembro e 5 de janeiro nos estandes do Instituto Água 
e Terra em Matinhos e Pontal do Paraná, incluíram jogos e brincadeiras para as crianças, jardins senso-

riais e a distribuição de materiais educativos sobre a tutela responsável de animais de estimação.
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